
Protokoll zur 13. Sitzung (FSR-Legislatur 2021) - 17.05.2021

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation wurde die heutige Sitzung via Webex
(MLU-Lizenz von Cisco) abgehalten.

Sitzung: 19.15 - 20.41 Uhr

Sitzung:

1. Begrüßung & Anwesenheit

Anwesenheitsliste:

Gewählte Mitglieder Nicht gewählte Mitglieder und Gäste

Leonie Beier
Sophie Dahlke
Hannah Dinklage
Jasmin Jubeh
Timo Längrich
Johannes Münch (bis 20:33)
Elisabeth Ottlik
Paul Poethke
Friedemann Rabe
Sophie Sandig
Amira Thies
Pia Wichert
Jakob Zschiesche

Sophie Eidenschink
Sarah Grehl
Konstantin Hauschild
Emily Rosa Helmcke
Luisa Imhof
Christian Löffler
Marcel Maschek
Daniel Romero Posada
Natalie Schröder
Eva Sattlegger
Vanessa Wahl
Veronika Waber
Marius Schmidt
Isa (Medinetz-Nachnamen bitte ergänzen)

2. Besuch

➔ Isa und Veronika Weber vom Medinetz Halle (siehe TOP 3)

3. Beschluss über die finanzielle Unterstützung des Workshops des Medinetz

➔ Paul: Medinetz-Anliegen wurde vergangene Woche vorgetragen
➔ Idee eines Workshops, vergangene Legislatur sind bereits Gelder bewilligt worden
➔ nach bekannten Informationen sind Honorarkosten aber nicht erstattbar - damaliger

Fehler des Gremiums
➔ Workshop online geplant - Teilnehmergebühren für Mitglieder der Fakultät können

erstattet werden (rechtlich wohl möglich)
➔ Veronika: Workshop zusammen mit SAIDA Leipzig
➔ Thema “weibl. Genitalverstümmelung” für Medizinstudierende (und Ehrenamtliche),

Austausch zum Thema, bereits 2 Vorträge u.A mit Prof. Kielstein Vergangenheit
➔ Isa: Vernetzung wichtig, da in Sachsen-Anhalt keine Anlaufstelle für Betroffene

existiert, Sensibilisierung und Weiterbildung für Studierende
➔ Paul: sehr guter Vortrag von Prof. Kielstein, wichtiges Thema für alle
➔ Isa: Wie erfolgt Übernahme der Gebühren?



➔ Jasmin: Teilnahmebescheinigung (Kosten, Datum, Name) für alle Teilnehmer
notwendig

➔ Johannes: Teilnahmebescheinigung muss von Teilnehmern selbst unterschrieben
sein

➔ Friedemann: Teilnehmer zahlen Teilnahmegebühr an Orga des Workshops und
bekommen dies dann über den FSR zurück

➔ E-Mail an Orga des Workshops zu Formalitäten erfolgt im Anschluss an Sitzung
➔ Timo: Wunsch, dass Höhe der Teilnahme pro Person in Beschluss auftaucht
➔ Anpassung vorgenommen

“Der FSR möge beschließen, die Teilnahmegebühren in Höhe von 24,50 € pro Person am
Workshop von SAIDA Leipzig und dem Medinetz Halle e.V. zum Thema FGM & FGC am
07.06.21 für bis zu 20 Studierende unserer Fakultät zu übernehmen.”

Zustimmung: 11   Ablehnung: 0  Enthaltung: 2   (13 per Kamera zugeschalten)

➔ Amira: Werbung für Workshop über social media Kanäle des FSR möglich

4. Annahme des Protokolls von der FSR-Sitzung am 10.05.2021

➔ Paul: Jannik Hamsen lässt sich für heute entschuldigen, hat aber angemerkt, dass
sein Name unter “Nicht gewählte Mitglieder und Gäste” der letzten Sitzung fehlt,
bittet um Ergänzung

➔ Protokoll wird mit dieser Änderung angenommen
➔ Sarah: Bitte, dass sich alle Teilnehmenden separat mit vollem Namen anmelden, für

eine bessere Übersicht im Protokoll
➔ Paul: Wunsch nach Aufführung von jedem Teilnehmenden für Transparenz

5. Beschluss: Anerkennung AG “MITOSE“ (Medis für Inklusivität, Toleranz, Offenheit
und sexuelle Akzeptanz) (siehe Anhang)

➔ Antrag ist eingegangen - Etablierung eines Arbeitskreises MITOSE
➔ Johannes: betont Wichtigkeit der Gleichberechtigung, sieht Problematik in

Durchsetzung mancher Themen
➔ fürchtet Fokus der Durchsetzung auf gendergerechter Sprache und daraus

resultierende Nachteile für Studierende in z.B. Prüfungen
➔ sieht Zielsetzung der AG damit nicht gerechtfertigt
➔ Emily: betont Subjektivität von Johannes Meinung
➔ hat gemerkt, das Bedarf hingehend der gendergerechten Sprache als akut an der

Fakultät in Halle einzustufen ist
➔ sehr rückschrittlich in der Thematik im Vergleich zu anderen Universitäten
➔ Sophie S: fühlt sich bei männlicher Deklination nicht angesprochen → betont, dass

die Gruppe mehr auf der Agenda hat
➔ findet Grundgedanken wichtig
➔ Johannes: Zielsetzung findet er nur teilweise förderungswürdig
➔ wie wollen sie andere Punkte durchsetzen, um nicht auf dem einen Punkt zu

stagnieren?
➔ Paul: greift Johannes Frage auf



➔ Emily: Kontakt mit Genderbeauftragter des Dekanates und Prodekanates,
Zusicherung von Unterstützung

➔ bekommen Mitspracherecht in Umsetzung an Fakultät
➔ Paul: sieht Bedarf in AG, die Plattform zum Austausch bietet und Sensibilität für die

Thematiken schafft
➔ weist auf Leitlinien hin, die die Uni vorgibt → man sollte für diese sensibilisieren
➔ keine Diskussion, ob AG an sich gegründet wird, sondern nur, ob unter dem Dach

des FSR
➔ sieht AG als Bereicherung für den FSR
➔ Luisa: bei gendergerechter Sprache sollen keine Nachteile für Studierende entstehen
➔ findet mit Assoziation der AG steigt Einfluss der Studierendenschaft auf politische

Entscheidungen
➔ Pia: findet Thema sehr wichtig und bis jetzt zu kurz gekommen
➔ kann Johannes Bedenken nicht nachvollziehen, sieht Vorteile, da wissenschaftlich

nachgewiesen wurde, dass Maskulinum andere Vorstellungen erzeugt
➔ Schluss der Diskussion und Beschlussfassung

“Der FSR möge beschließen, die AG MITOSE mit den Ansprechpersonen Emily Rosa
Helmcke und Daniel Romero Posada als assoziierte AG des FSR Medizin anzuerkennen.”

Zustimmung: 11   Ablehnung:1   Enthaltung: 1 (13 per Kamera zugeschalten)

6. Bericht vom Treffen „Team für Externes“

➔ Pia: E-Mailadresse erhalten und Kalender für wichtige Termine wurde eingerichtet
➔ bvmd Nachbesprechung zu den Positionspapieren, Plan in Zukunft gemeinsam an

bvmd Sitzungen teilzunehmen
➔ Elisabeth: E-Mail Weiterleitung an Team für Externes wurde eingerichtet
➔ Paul: Pläne für die Zukunft?
➔ Pia: Juli - Mitgliederversammlung des bvmd
➔ Jakob: Kontakt mit Bundeskoordination und AG “Gesundheitspolitik” am 16.05

Positionspapier bis 4. Juni geplant,
➔ Pia: 26. bis 28. Mai Workshop “global health” der bvmd - Teilnehmer gerne melden

7. Bericht über den Stand zum Projekt „Medisspendenblut“ + Beschluss über die
Übernahme von Werbe- und Versandkosten des Projekts „Medisspendenblut“

➔ Sophie D.: letzten Montag haben Sophie D. und Sophie S. Projekt spontan
übernommen, mit Anastasia besprochen und Aufgaben aufgeteilt

➔ Sophie D. hat Kontakt mit UKH aufgenommen für Plakatdruck und Aufhängen der
Plakate

➔ Plakate können vermutlich diese Woche abgeholt werden und überall aufgehangen
werden, v.a. wichtig im UKH bei der Blutspendestation

➔ Sophie D. hat sich auch mit  der Fachschaft Jura in Verbindung gesetzte, dort Tipp
bekommen Projektwerbung auf gesamte Uni auszuweiten, da Teilnahme aller
Studierenden möglich ist

➔ Fachschaft Jura macht über eigenen Gruppen Werbung für das Projekt
➔ Sophie D. möchte sich mit weiteren FSRs in Verbindung setzen



➔ Sophie S. hat sich direkt mit Blutspende des UKH in Verbindung gesetzt, dort werden
die benötigten Teilnehmer-Dokumente gedruckt, ausgelegt und direkt abgestempelt,
so dass die Spender nur unterschreiben müssen

➔ gesammelte Formulare werden jede Woche Freitag abgeholt und im FSR
zwischengelagert

➔ nach Wettbewerbsende müssen die Teilnehmer-Dokumente verschickt werden, dafür
muss Beschluss über Gesamtkosten gefasst werden

➔ letztes Jahr Kosten ca. 10 €, dieses Jahr vielleicht mindestens 15 € ansetzen und
zusätzlich Werbekosten für z.B. T-shirts (je 10€, die von Projektbeteiligten der Uni
selbst bezahlt werden müssen und dann über den FSR rückerstattet werden
könnten)

➔ Social Media Verantwortlicher des Projekts würde sich wünschen, wenn das Team
der Uni die T-shirts tragen könnte

➔ Elisabeth: haben jetzt 35 € für Versandkosten, Tshirts etc. angedacht; Dank an
Sophie D. und Sophie S.

➔ Paul: Für Beschluss noch Ergänzen, dass es für das Projekt “Medisspendenblut” ist

“Der FSR möge beschließen Werbe- und Versandkosten für das Projekt ”Medisspendenblut”
in maximaler Höhe von 35 € zu übernehmen.”

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0  (11 per Kamera zugeschalten)

8. Bericht Workshoptag

➔ Luisa: Planung des Inhalts
➔ neue Zusage von Juliane Friedrichs --> Vortrag zu wissenschaftlichen Schreiben und

zum Gesundheitsmanagement
➔ Amand Führer ist leider verhindert
➔ Jannik fragt AG´s des FSR an, bis jetzt nur Zusage vom Teddybärenkrankenhaus
➔ Trainings des bvmd wurden ausgeschrieben, warten auf Rückmeldung
➔ Bitte um Hilfe durch Gremium bei Gestaltung des Workshop- Wochenendes,

Eintragung in Tabelle bei googledocs möglich
➔ Frage nach save the date post und studIP Veranstaltung durch Team

Öffentlichkeitsarbeit
➔ Paul: Frage, ob Personen als Moderator und Ansprechpartner gesucht sind, oder

inhaltliche Hilfe
➔ Luisa: nur Anwesende des FSR als Support bei Problemen o. ä. und Unterstützung

bei abendlichem Austausch (Idee für Umsetzung von Online-Spielen)
➔ Paul: StudIP-Veranstaltung möglich, wenn gewünscht
➔ erneute Kontaktsuche mit Verantwortlichen

9. Wahlwerbung des FSRs

➔ Paul: Konsens letzte Woche = Verfahren wie letztes Jahr
➔ eventuell Angebote zum Kennenlernen der KandidatInnen
➔ alle Studierende sollen Wahlwerbung über den FSR nutzen können, Ankündigung

dessen über alle social media Kanäle
➔ alte Frist für Einsendung von Bildern →  20.05 → zu knapp
➔ Pau: neuer Termin zur Einsendung?



➔ Elisabeth: Vorschlag - Instagram und StudIP-Rundschreiben wie vor letzter Wahl
➔ Paul: Zeit von Ankündigung bis Hochladen der Wahlwerbung = 5 Tage
➔ Amira: Pfingstmontag 24.05, (20 Uhr) - Frist für Einsendung von Bildern und

evtl. Steckbrief
➔ Paul: Listen sollen eine Fragerunde ermöglichen

10. Sonstiges (Sitzungstermine, Überschussverwendung)

Überschussverwendung

➔ Elisabeth: möchten daran erinnern konkrete Vorschläge zur Überschussverwendung
zu sammeln

Sitzungstermine:

➔ Paul: Vorschlag am Pfingstmontag keine Sitzung zu machen, sehen keinen Bedarf
➔ Meinungsbild im Chat mit “+,-,=” ,wobei + keine Sitzung am Montag bedeutet.
➔ Meinungsbild fällt positiv dazu aus
➔ Vorschlag: am 31.05. wieder reguläre Sitzung, davor Treffen des Teams Studium und

Lehre

SFI_Halle:

➔ Amira: wurde von studentischer Vortragsreihe für Bioethik SFI_Halle angeschrieben,
wollte darauf aufmerksam machen, kann man auf Instagram ansehen

➔ Nachfrage, was zum Tool für Sitzungen letzte Woche festgehalten wurde
➔ Elisabeth: letzte Woche Meinungsbild, heute nochmal Umfrage im Chat dazu

Veranstaltungsplanung:

➔ Friedemann: wird Semester Angrillen geplant für Oktober 2021?
➔ Jasmin: kommt darauf an, was die nächste Eindämmungsverordnung besagt und wie

sich das Dekanat dazu positioniert
➔ Friedemann: wenn man das machen möchte, dann müssten wir jetzt anfangen zu

planen
➔ Jasmin: evtl. Mail an StuRa  schreiben und dort nachfragen
➔ Paul: sieht Corona-Situationsentwicklung optimistisch
➔ Elisabeth: appelliert an Vorbildfunktion, müssen abwarten was Länder und Bund

sagen
➔ Christian: Geimpfte werden ja nicht mehr gezählt bei Veranstaltungen, wie seht ihr

dass, wenn man das Angrillen nur für Geimpfte machen würde?
➔ Luisa: Notbremsenregeln gelten bis Ende Mai, das heißt in näherer Zukunft neue

Regelungen von der Regierung, darauf warten; spricht sich gegen Angebot nur für
Geimpfte aus; man kann das Projekt ja schon mal gedanklich durchspielen und ein
bisschen planen

➔ Sarah: spricht sich gegen Angebot nur für Geimpfte aus, wenn dann für Geimpfte
und für Personen mit negativem Test, damit man “Nicht-Geimpfte” nicht aus der
Gesellschaft ausschließt

➔ Elisabeth: Konsens ist Abwarten



Sitzungstool:

➔ Meinungsbild zu MLU conf und Webex-Nutzung im Chat via “+,-,=”, wobei + für
weitere Nutzung von Webex steht

➔ Konsens: nächste Sitzung wird wieder über MLU Conference abgehalten

Sitzung endet um 20.41 Uhr

Fertigstellung am 30.05.2021
durch die Protokollanten:

Leonie Beier Sarah Grehl Christian Löffler
Schriftführerin stellv. Schriftführerin stellv. Schriftführer


